
 

Compte-rendu de la cellule Caractérisation 
Vendredi 19 Septembre 2008 

 
Présents : 
JL Sanchez, C.Ganibal, AM.Gué, G.Almuneau, JG Tartarin, H.Camon, L.Bary, C.Vergnenègre. 
N.Mauran 
 
 
Ordre du jour :  
1. Avancée du projet Démarche Qualité : Gestion des demandes impromptues sur la PF Caractérisation, 
2. Accueil d'expérimentation à la demande d'Henri Schneider, 
3. Fonctionnement de la cellule  
4. Question diverse : extension de la démarche Qualité à la gestion des demandes extérieures 
 
 
1. Projet Démarche Qualité 
 
 Le projet se poursuit : le travail effectué est présenté à la cellule. Il s'agit de la présentation faite 
le 3 Septembre dernier à Paris dans le cadre de la restitution des projets d'intégration (suite formation 
Qualité du département ST2I). Les planches sont disponibles sur le site Web de la plate-forme : 
http://www2.laas.fr/laas/files/2I/Caracterisation/Qualite/080903_presentation_IMI_PFCarac.pps. 
 
 L'outil de gestion des demandes OMEGA a été mis en place et testé par le groupe de travail cet 
été. Un mail d'information est présenté, pour diffusion à tout le laas, afin d'avertir les personnels de la 
mise en place de l'outil. 
 
 La cellule valide le contenu du message ainsi que la poursuite de la mise en place de solutions. 
 
 
2. Demande d'accueil du banc expérimental d'H.Schneider 

 
S.Assié-Souleille a été sollicitée par Henri Schneider pour accueillir un banc expérimental 

(Canon à électron). N.Mauran présente la demande. 
La cellule accepte d'accueillir le banc. Une étude supplémentaire est cependant nécessaire pour 

préciser les conditions de travail expérimental : obscurité, perturbations électromagnétiques, contraintes 
particulières, etc…, et proposer ainsi l'emplacement adéquat. 

 
La question des locaux amène la discussion sur l'évolution des travaux prévus au bâtiment C. Si 

le dossier est examiné à la commission des bâtiments CNRS d'automne (ce mois-ci), la fin de 
rénovation du bâtiment se situerait vers Septembre 2010. Le problème d'occupation et de 
déménagement des locaux le temps des travaux est reposé. Il est décidé de placer des bancs 
expérimentaux dans le bâtiment C uniquement s'ils sont facilement mobiles. Les autres doivent trouver 
une place dans les salles existantes ou laissées libres par le déménagement. 

 
 

3. Fonctionnement de la cellule 
 
 Les réunions précédentes ont fait apparaître des difficultés à prendre certaines décisions. Des 
arguments contradictoires sont avancés d'une séance sur l'autre, et parfois, aucune suite n'est donnée 
aux points abordés. La présence irrégulière des membres de la cellule pourrait être une explication à ce 
problème. Une attention particulière sera apportée à l’organisation des réunions de la cellule. 
 La nécessité de prendre une décision sur chaque point abordé est rappelée. 
 

http://www2.laas.fr/laas/files/2I/Caracterisation/Qualite/080903_presentation_IMI_PFCarac.pps


 

 La question concerne également la prise de décision et la légitimité des membres de la cellule 
(en particulier les IT) dans les salles de la plate-forme, et au quotidien. 
 Les membres de la cellule réaffirment la légitimité des IT sur la plate-forme. 
 
 
4. Question diverse : extension de la Démarche Qualité à l'ouverture de la plate-forme aux 
demandes extérieures. 
 
 Le point précédent amène la discussion sur l'ouverture de la plate-forme aux demandes 
extérieures. Celles-ci vont en augmentant et le laboratoire a besoin d'organiser les accueils, 
d'homogénéiser le traitement des demandes et de chiffrer efficacement les prestations. 
 
 La cellule donne son accord pour initier la démarche sur ce sujet. Il est également décidé de 
présenter le travail déjà réalisé (Gestion des demandes sur la PF) en CS MINAS et devant le Conseil de 
Laboratoire, afin d'informer les responsables de groupe de la démarche. 
 L'aval de la direction sera demandé pour mandater le groupe de travail qui sera chargé de traiter 
cette question. 
 


